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观望中的迁入者

目前的白沟是一片忙碌景象，面对情理之中又意料
之外的机遇，究竟政府、企业做哪些工作更有利于白沟
市场的发展？同时，哪些未完成、未实施的工作、工程关
乎着白沟对现有机遇的把控？

为了给商户吃定心丸，白沟方面也在努力做好商
贸配套服务 。白沟新城党工委书记杨建军表示 ，白沟
下一步将重点整合市场资源，实现商贸资源的优化配
置，建设中央商务区，加快现代新商贸区建设，引导企
业突破传统产业模式， 努力打造白沟旗舰商贸企业 ；
高起点培育大型商品交易市场，全面提升现有商品市
场档次。

在促进产业发展上，白沟新城管委会在2014年工作
谋划中提出，整合提升白沟箱包生产企业，探索建立集
产品研发、信息交流、产品检测、质量控制、市场开拓、技
能培训、 品牌运营等多项服务于一体的创业服务平台，
加快实施品牌战略。

白沟新城的产业规划不仅涉及旧有的箱包产业
升级，同时还为大红门服装市场的到来做了相应的配
套措施 。据了解 ，为了解决大红门地区商户入驻白沟
后的生活、教育、医疗等问题，白沟新城已经在相应片

区内规划建设了2所小学 、1所高中 。 杨建军表示 ，这
次总投资达5亿元， 投资建设的其中一所小学的主体
工程目前已经封顶。同时，计划建设的总投资2.1亿元
的京南医院 ，其主体工程也已经竣工 ，预计明年可投
入使用。

除此之外， 通往白沟的交通状况也会有所改变。据
了解，政府已经规划建设高碑店高铁站到白沟的快速路
以及首都第二机场到白沟的快速专线。同时，设有白沟
站的津保高铁也将于2015年通车。

事实上，对于公共服务的完善，白沟新城政府、保定
市政府都十分重视。11月下旬， 保定市市长马誉峰就针
对白沟大红门国际服装市场的商户“办证难”问题进行
调查、指导。马誉峰表示，白沟新城政府的各个部门要进
一步完善服务功能， 切实解决好商户们的具体问题，提
高承载能力，优化政务环境。

一位业内人士表示，白沟政府在公共设施方面的建
设包括学校、医院等都已经着手实施完善，而对于公共
服务的便捷程度、安全的保障程度都还有进一步完善的
空间，做好设施建设、服务完善白沟的相关产业发展才
能更加顺畅。

配套服务亟待对接

■ 专家观点

在京津冀一体化的大背景之下，北京批
发业态外迁是大趋势。不过，在河北工业大
学京津冀发展研究中心常务副主任张贵看
来，市场外迁也绝非简单的“交易搬家”，而
是重构商贸城的全新生态圈。批发市场外迁
并将同种业态的商业集中到一个区域，做影
响全国的批发市场是白沟发展的未来趋势。
白沟一旦做到不仅涵盖了多业态专业批发
市场， 还覆盖上下游全产业链的核心业务，
那么白沟就将成为众多外迁商户最心仪的
落户地点。那么这样的批发业态聚合也就带
来巨大的机遇。

事实上，白沟的未来发展如何与当地政
府和企业如何协调、 如何布局有着密切关
系。 河北大学经济学院院长王金营表示，对
于京津冀一体化背景下的白沟来说，政府所
能够提供的公共设施、公共服务完善程度是
至关重要的。做好设施建设、服务完善白沟
的相关产业发展才能更加顺畅。

当然， 为了实现京津冀协同发展这一
大目标，除了白沟政府、河北政府要投入精
力之外， 北京市政府也应该给予适时的配
合和支持。

张贵表示， 京津冀一体化战略下河北、
北京两地应该协同发展， 包括公共服务、卫
生、医疗、教育等方面，两地政府应相互合
作。一方面河北方要进一步提升，另一方面
北京市政府要给予更多协助。只有这样才能
形成合力，实现真正的京津冀一体化。

除了政府， 白沟企业也应顺应市场发
展。张贵说：“京津冀一体化战略让白沟企业
迎来巨大机遇。但新背景下，企业的盈利点
在哪里？是规模扩大获得收益，是产业链条
延伸占领市场，还是依靠品质、技术、品牌赢
得市场，企业如何操作、如何准备对企业的
未来、白沟的未来都至关重要。”

张贵表示，白沟箱包产业经过30年左右
的发展已经积累不少经验，这无疑会给新引
入的服装批发业态提供不少帮助。但从另一
方面看，白沟箱包产业这么多年发展下来还
依然缺乏互助、合作意识，那么新业态的到
来能否激发众多商户的合作意识还不好说。
因此，诸多批发业态的合作能否实现1+1＞
2的目标还有待时间的检验。

业态聚合效力待检验
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与企业拥有专业的调查团队、相对细致科学的数据
相比，商户们选择在白沟投资就显得更加主观化。在白
沟从事多年箱包生意的张金英认为京津冀一体化为白
沟带来了新的机遇，尤其是大红门服装市场迁移到白沟
之后，白沟市场上的机遇简直是触手可及。

张金英说：“第一，大红门服装市场过来以后，会带
来一些服装的客商， 购买服装的客商可能也来买皮具；
第二， 我们皮具的客商也能照顾到他们服装的生意，这
两个市场是相互依托的。”在张金英看来，京津冀一体化
对于打造品牌和市场的开发都将有一个大的引导和支
持作用。

不过，当一部分人觉得满眼机遇的时候，也有很多
人对白沟的未来感到十分迷茫。这些人背井离乡来到北
京做起了批发生意，将批发作为事业，视北京为第二故
乡。他们有的从起初的赔本买卖做到百万元甚至上亿元
后，找到了在第二故乡的踏实感。但在京津冀一体化的
格局下，车水马龙的批发市场成为重点外迁对象。面对
再次迁徙，这群有经历的人还是无所适从。

内蒙古的王先生2008年来到北京，与朋友一起在大
红门附近经营服装批发生意。起初生意不错，一年销售
额能达到二三百万元。不过，王先生发现这两年大红门
的生意越发难做。尤其在京津冀三地签署商务行动方案
后，低端业态批发市场外迁成为焦点，动物园、大红门附
近的众多低端服装批发市场成为外迁主体。

批发市场外迁的消息落实后，王先生也开始逐个考
察外迁地， 最终在9月底选择与白沟大红门国际服装城
签约。但王先生也透露，自己在大红门市场的摊位还在
经营。对于是否搬迁他也曾纠结过，如果早搬迁能够在
迁入地市场抢得先机， 同时也能享受不少优惠政策。但
迁入地与发展了几十年的大红门市场不可同日而语，短
时间内实现高回报并不现实。

“如果大红门市场内的商户并非大规模迁出， 其附
近的批发市场长期存在的话，白沟市场则会很难发展。”
王先生有些无奈。 与王先生有类似想法的商户不少，除
了担心市场前景外，很多商户更担心外迁会让自己的生
活变得支离破碎。事实上，很多商户都已将家建在北京，
其中一部分商户的孩子也在北京上学，“一切都很稳定，
突然搬迁，孩子、房子都变成难题。”一位即将外迁的商
户说。

2014年10月28日， 又有几百户原大红门服装批发
市场的商户签约白沟大红门国际服装城。 这一消息无
论对于企业、 政府还是已经入驻白沟的大红门商户而
言都是个喜讯。2014年，他们都倍感压力，为了谋划出
一个属于白沟的美好未来， 各方都在用自己的行动做
着尝试。

京津冀一体化给白沟带来的机遇不言而喻，但机遇
到来的同时必然也伴随着各种各样的挑战，如何应对这
些挑战将是白沟未来发展亟待解决的难题。


